

# たけのこのぐん!

令和7年11月

## 創立記念学習発表会



11月15日（土）は、学習発表会にお越しくださりありがとうございました。

2年生の大きな挑戦は、合奏です。入学前に経験していた子供たちも多くいたようですが、今回は92名で「ドレミのうた」を合奏しました。一人一人が演奏できるようになっても、みんなで速さや音の大きさなど合わせることは簡単ではなく、合奏の難しさを子供たち自身も感じていました。校内発表会後には、「うん（1拍休む）を忘れてしまった。」「途中で速くなってしまった。」「指揮を見ていなかった」など、自分の演奏について振り返っていました。自分の課題に気付き言葉にすることは、なかなかできることではありません。この姿に、2年生になった子供たちの成長と頼もしさを感じました。本番では、緊張していた様子が見られましたが、課題を克服し、指揮を見ながらみんなと合わせて演奏することができました。

合奏以外にも、「空にぐうんと手をのばせ」の群読、「おはようのエール」の齊唱もしました。群読は、昨年に比べてはっきりと声を出せるようになりました。歌は、強弱をつけること、手拍子を揃えること、笑顔で歌うことを意識しました。また、せりふに挑戦した子供たちも堂々とやり切ってくれました。

学習発表会を通して、子供たちが「ぐん！」と成長した姿を見ていただけたと思います。できたことに自信をもち、これから学校生活にも生かしていってほしいと思います。学習発表会に向けて子供たちを励まし、支えていただき、ありがとうございました。



今日、わたしは学しゅうはっぴょう会をしました。  
さしょにけんばんハーモニカをえんそうしました。間ちがえずにふけました。

つぎに、ぐん読をしました。いつもより大きい声を

出せました。

その後に、せりふを語りました。お母さんに、「

「大きい声でハキハキと語ってじたね。」

と語つてもらえて、うれしかったです。

わざいに、うたをうたいました。え顔で、手びょう

しを合わせてうたえました。

また三年生になつて、学しゅうはっぴょう会をがんばつているすぐたを見てほしいです。

きのう、学しゅうはっぴょう会がありました。

体いくかんの中に入つたら、前の校長先生やほじしゃの方がいました。二年生のばんが来ました。はじまる前に心ぞうがドクンドクンとなりました。

さじょのきょくは、「デレミのうた」です。はじめいろんな樂きがまちがえていたけれど、少ししてそろいはじめました。

「デレミのうた」がおわると、つぎは、しを読みました。大きな声で読みました。

さじょに「おはようのエール」をうたいました。え顔でうたえてうれしかったです。

学しゅうはっぴょう会は楽しかったけれど、えんそつしたりうたつたりできなくなるのはさみしいです。でも、わざいの一日になつてよかつたと思いました。



きのう、学校の体いくかんではっぴょう会をしました。

ぼくは、セリフを語つやくで、とてもきくわょうするかと思つたが、あまりしませんでした。セリフがおわると、「デレミのうた」をえんそつしました。「デレミのうた」は、とくいだつたけれどまちがえました。

「壁にぐつんと手をのばせ」は、みんなで合わせられてよかつたです。ぼくは大きな声で語えてうれしかつたのです。

さじょに、「おはようのHール」をうたいました。八年まつぶるさて文かさじより、大きな声で上手にうたえました。

お父さんとお母さんが見に来てくれて、うれしくて、ちょっとはずかしかつたです。ぼくは、またみんなでうたつたり、合そうしたりしたいです。



発表会のあと、  
みんなで写真を  
撮りました！

# めさせ！かむことマスター

11月27日（木）に学校医のさくらファミリー歯科のみなさんに口腔指導をしていただきました。

“めさせ！かむことマスター”として、よく噛むことのよさ、噛むために大切なことを学びました。噛むことで、歯を虫歯から守る、運動をするときに力を出すことができるなどといったよさがあるそうです。また、①右と左の奥歯で ②食べ物が小さくなるまで30回 ③足を床に、背中をまっすぐの“かむときの①②③”を意識して噛んでみよう と教えていただきました。最後に噛んだ回数によって色が変わる咀嚼チェックガムを使って、噛む練習をしました。

次の日の給食でも、噛むことを意識して食べることができました。



## スイミーさんのお話会



11月20日（木）にスイミーさんによるお話会を行いました。当初、10月31日に予定していましたが、インフルエンザが流行したこともあり延期になりました。10月31日がハロウィンの日なので、ハロウィンやおばけにちなんだ絵本やクイズ、大型の紙人形劇などを用意してくださいました。最初は、「ハロウィンって仮装する日？」と思っていた子供もいたようですが、ハロウィンについてたくさん学ぶことができました。「おばけパーティ」という絵本の紙人形劇の仕掛けには、子供たちも大盛り上がり！最後には、折り紙のかわいいおばけのお土産もいただきました。おばけに顔を描き、大切に持って帰ったり、図書室で借りた本に葉として挟んで使ったりしています。

本を読むことは物語を楽しむだけでなく、新たな学びを得られる、現実にはできないことを経験できるといった良さがあります。スイミーさんのお話会や朝読、昼読を通して、子供たちも様々な経験をさせていただています。スイミーの皆さん、ありがとうございました。

